

Moment mal... am 12.07.2025



Streiten nervt

Streit ist anstrengend und gehört doch zum menschlichen Miteinander dazu. Die meisten Menschen sehnen sich jedoch nach Frieden. Deshalb geht es in vielen Gottesdiensten am kommenden Sonntag darum, wie man Streit vermeiden oder lösen kann.

Glücklicherweise gibt es in der Bibel einige Antworten auf dieses uralte Problem. Ich persönlich wünsche mir eigentlich als Lösungsansatz gerne praktische Ideen wie „gemeinsam Eis essen“ oder „ein schönes Lied singen“. Stattdessen heißt es in der Bibel: „Lass dich nicht vom Bösen überwinden, sondern überwinde das Böse mit Gutem“ oder „eine trage der anderen Last“. Das ist schwer - ganz besonders wenn man das Verhalten des Gegenübers als böse empfindet.

Aber kein Streit endet, wenn wir Böses mit Bösem vergelten oder uns die Lasten anderer egal sind. Gott weiß um diese Herausforderung und dass wir immer wieder scheitern und nicht mit jedem Menschen Frieden schließen können. Deshalb fordert die Bibel uns auf, Barmherzigkeit zu üben - miteinander und mit uns selbst.

Am Sonntag wollen wir diese Themen mit den Familien unserer Gemeinde im Gottesdienst in Basdorf besprechen. Und wenn Sie zu jenen gehören, die kommen wollten und jetzt denken, dass Sie schon alles über den Gottesdienst wissen, verpassen Sie trotzdem etwas: Wir können uns gegenseitig nur persönlich vor Ort Lasten abnehmen. Der Kinderchor wird uns mit schönen Liedern erfreuen und hinterher gibt es leckeres Eis. Ach ja, und ein friedliches Miteinander ist ebenfalls fest eingeplant.

Lucas Ludewig, Pfarrer in der Evangelischen Gesamtkirchengemeinde Basdorf, Wandlitz, Zühlsdorf